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王毅：中方不認可有高人一等國家
五國外長訪華 圍繞中美對話及今後走向溝通對表

香港文匯報訊 綜合報道：社交網站
facebook（fb）超過5億名用戶的個人資
料，3日被黑客在網上免費公開。據悉
外洩資料涉及用戶真實姓名、電話號碼
及電郵地址等私隱訊息，受影響用戶來
自全球106個國家和地區，包括293.7
萬名香港用戶的資料。
fb回應稱，相關資料屬2019年安全事
故中洩露的舊數據，並非新外洩資料。
但媒體分析後發現，部分資料內容目前
仍然有效，例如一些電話號碼仍然與對
應的fb用戶匹配，一些郵箱也可用於更
改賬戶密碼，換言之受影響用戶依然面
臨賬戶被盜用等風險。

專家批「絕對是fb過失」
首先發現今次事件的網絡犯罪情報公
司Hudson Rock首席技術官蓋爾表示，
外洩資料1月便以付費形式在黑客論壇
上流傳，到3日所有數據被免費公開，
意味任何擁有簡單數據分析知識的用戶
都能使用。
蓋爾警告稱，如此大規模的私隱資
料外洩，幾乎肯定會被不法分子加以
利用，展開社交工程攻擊或黑客攻
擊。
他強調用戶註冊使用fb等大型平台
時，普遍非常信任平台的私隱保障機
制，平台理應妥善處理用戶個人資料，
今次外洩事故「絕對是fb的過失」。

臉書逾5億用戶資料洩露

香港文匯報訊（記者方俊明珠海報
道）粵港澳大灣區迎來建設規模最大的
海上風電場。記者4日從廣東能源集團
獲悉，珠海金灣海上風電場項目全部
55台、共計裝機容量30萬千瓦的風機
實現全容量併網投產，預計年上網電量
近7.3億千瓦時，可滿足近100萬名居
民一年的生活用電需求。這也是大灣區
首個實現全容量併網的大容量海上風電
場項目。
據了解，作為大灣區重點海上風電

項目，珠海金灣海上風電場自去年底
首台風機併網投產以來，僅歷時不到
五個月就實現全容量併網投產，至今
該項目發電量已突破1億千瓦時。按
火力發電標準煤計算，該項目每年可
節約標煤近23萬噸、減排二氧化碳逾
45萬噸，助力粵港澳大灣區「優質生
活圈」綠色發展。
針對珠江口海域颱風頻發的特點，

該項目團隊推薦選用了成熟可靠的「半
直驅抗颱風型」大型海上風電機組。同
時，該風機產品技術和裝備核心關鍵部
件國產化率達95%以上，可有效抵禦
17級颱風。

珠海金灣風電場投產珠海金灣風電場投產
料年產近料年產近 77..33億度電億度電

倘未建免疫屏障 中國難徹底開放

香港文匯報訊（記
者 海巖 北京報道）內
地新冠病毒疫苗接種速
度正在加快，據國家衞
健委最新公布數據，截
至4月3日，各地累計
報告接種13,667.7萬劑
次。但在較大的人口基
數下，內地目前疫苗接

種率僅在4%左右，距構築免疫屏障所需的70%存在差
距，也落後於某些發達經濟體。復旦大學附屬華山醫
院感染科主任張文宏對此表示，隨着其他國家逐個建
立起免疫屏障，世界範圍內的疫情將會得到顯著控
制，世界將會重新打開。但如果中國屆時尚未建立起
免疫屏障，將會面臨更大的威脅，不能徹底地開放。

接種猶豫普遍忽視未來風險
過去一周，內地每天有300萬到600萬劑次的疫苗被
注射。「疫苗接種猶豫的情況還普遍存在，主要原因
是中國現在沒有本土病例，大家覺得風險不在身
邊。」張文宏近日在接受央視訪問時表示。

未來百日每天需接種千萬劑
但在全球，疫苗推進在持續加速中。在張文宏看
來，到今年年底，隨着其他國家逐個建立起免疫屏
障，世界範圍內的疫情將會得到顯著控制，世界將會

重新打開。屆時，如果中國尚未建立起免疫屏障，將
會面臨更大的威脅。
張文宏早前指出，中國當前每日接種量超過600萬
劑，但上半年要實現40%的免疫接種覆蓋率還有些困
難。「如果要實現上半年40%的免疫接種覆蓋率，意
味着要完成近5.6億人口（11.2億劑疫苗）的接種，每
日的接種量在未來百日內要達到1,000萬劑左右。」

明年春天可期實現自由出行
張文宏還指，外防輸入與構築免疫屏障會是今年中
國防疫的基本色。此次瑞麗出現本土疫情後，瑞麗及
廣大邊境地區迅速推動疫苗接種，成為中國出現本土
疫情以來首個推行應急最大程度全員接種的城市，為
中國應對本土疫情暴發提供了新思路。何時能自由出
行，來一場說走就走的旅行？張文宏認為，可以期待
明年春天，屆時世界幾個大經濟體及中國都將完成疫
苗免疫屏障的建立。 香港文匯報訊綜合報道：據中國國家衞

健委網站5日消息，4日0時—24時，內地
報告新增新冠肺炎確診病例32例，其中本
土病例15例，均在雲南。截至4月4日，
雲南省現有確診病例已超過50例。
據雲南省衞生健康委員會消息，雲南
省4日新增確診個案中4例為中國籍，11
例為緬甸籍；新增無症狀感染者5例，其
中3例為中國籍，2例為緬甸籍。以上確
診病例和無症狀感染者均為瑞麗市對重
點人群和密切接觸者核酸檢測中發現。
近年來，在瑞麗市生活、工作的緬甸籍人
口眾多。雲南瑞麗發生疫情後，雲南省、德
宏州、瑞麗市三級外事系統立即啟動應急預

案，招募緬語翻譯志願者投入核酸採樣、流
調溯源、轉運救治和疫苗接種等各項防控工
作。截至目前，共有1,546名緬語翻譯志願
者投入核酸採樣、疫苗接種等各項防控工
作。

雲南千餘緬語翻譯投入防疫
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香港特區政府5日起恢復接
種復必泰疫苗服務。在中西區
的中山紀念公園體育館，清晨
近8時有多名已預約接種疫苗
的市民排隊。有市民認為，政
府處理有問題批次事件上做得
好，並未影響信心，如期接種
第二劑。另有市民表示，事件
已查清楚是運輸問題，可以接
受。
圖：中新社 文：大公文匯全媒體

此次東盟四國和韓國外長接踵訪華，恰逢中美
安克雷奇對話之後，中美關係被認為是其中

重要話題。在談及地區國家對中美關係未來發展
有何期待時，王毅表示，中美如何互動事關全球
和平穩定和發展繁榮。本地區國家關心中美關係
是在情理之中。「這次同五國外長會談時，我們
圍繞中美安克雷奇對話及今後走向進行了相互溝
通對表。」

外長共識：中國必壯大 符地區利益
王毅指出，一個突出感受是，大家都認為中國
的發展壯大是歷史必然，符合本地區各國的共同
期待和長遠利益，不可阻擋也不應阻擋。同時，
大家認為面對全球化時代和後疫情時期挑戰，中
美在本地區應該多一些對話合作，少一些博弈對
抗，履行好大國應盡義務，展現出大國責任擔
當。中方願呼應各方的期待，為此繼續作出自己
的努力。
王毅強調，關於美方就對華關係反覆提出的競
爭、合作、對抗幾個說法，中方的立場是一貫和
明確的。言及此，王毅用四個「如果」闡明中方
立場。
他指出，如果要對話，中方的大門隨時敞開，
但對話應該在平等的基礎上，以相互尊重態度進
行，中方不認可這個世界上還有高人一等的國
家，不接受世界上的事只能一國說了算。

對話應平等 合作需互惠 競爭要公平
如果要合作，中方表示歡迎，但合作需要兼顧
彼此關切，實現雙向互惠，不能單方面提條件、
拉清單。
如果要競爭，中方不迴避，但競爭應當公平公
正，遵守市場規則，而不應下絆子、用強權，剝
奪別人正當的發展權利。
如果還是要對抗，中國也將坦然處之，無畏面
對。
王毅強調，我們堅決抵制對中國內政的粗暴干
涉，更堅決反對憑藉謊言和虛假信息而強行實施
的非法單邊制裁。中國不能妥協，因為我們堅守
的是國際關係基本準則；中國無法退卻，因為我
們身後是眾多的發展中和中小國家；中國當然也
有權反擊，因為我們必須捍衛國家的主權和民族
尊嚴。
王毅指出，對話比對立好，合作比對抗強。習
近平主席多次指出，中方願同美國本着不衝突、
不對抗、相互尊重、合作共贏的精神，發展以協
調、合作、穩定為基調的中美關係。「希望美方
切實尊重中國的核心利益，正確看待中國的發
展，積極回應地區國家和國際社會的期待，同中
方一道，共同展現大國應有的樣子，共同維護地
區和世界的和平、穩定與發展。」

香港文匯報訊 據新華社報道，3月31日至4月3日，中國國務委員兼外長王毅

在福建先後接待新加坡、馬來西亞、印度尼西亞、菲律賓和韓國外長訪華後接受

媒體採訪時談及中美關係。他以四個「如果」闡明立場，強調如果要對話，中方

大門隨時敞開，但對話應該在平等的基礎上，以相互尊重態度進行，中方不認可

這個世界上還有高人一等的國家，不接受世界上的事只能一國說了算。

香港文匯報訊 據中新社報道，今
年是中國東盟建立對話關係30周年，
地區國家也正在步入疫後復蘇進程。
關於同東盟國家外長達成哪些新共識
方面，王毅受訪時表示，外長們都認
為要精心辦好中國東盟建立對話關係
30周年紀念活動。中方提議舉辦一次
特別外長會，總結梳理中國東盟過去
30年合作的經驗成果，展望規劃未來
長遠合作的方向目標，得到了四國外
長積極響應。

加強團結抗疫 深化務實合作
王毅說，我們都同意要深化後疫情
時期發展合作。對接中國「十四五」
規劃和《東盟全面復甦框架》，高質
量共建「一帶一路」，推動區域全面
經濟夥伴關係協定盡快生效，將東亞
打造成帶動全球疫後經濟復甦的新引
擎。我們還將深入推進抗疫合作，加
快健康碼互認，升級「快捷通道」，
為恢復人員往來、促進復工復產合作
創造更好條件。中國和馬來西亞就迎
接後疫情時期的機遇和挑戰專門成立
了兩國高級別委員會，為地區開了一
個好頭。
王毅表示，我們都同意要共同維
護地區穩定，加強涉海事務合作。
明年是《南海各方行為宣言》簽署
20周年，我們將繼續全面有效落實
《宣言》，加快推進「南海行為準
則」磋商。
王毅指出，我們都同意要切實維
護現行區域合作架構。以東盟為中
心的區域合作機制已趨成熟、穩
定，符合東亞合作傳統和現實需
求，不應倉促引入新的概念，也不
宜再另起爐灶。
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香港文匯報訊據中新社報道，中國國務委
員兼外長王毅在談及中韓外長廈門會晤時表
示，明年是中韓建交30周年，兩國關係面臨
重要發展機遇。要在今年上半年啟動中韓關
係未來發展委員會進程，規劃設計兩國關係
未來三十年發展藍圖。
王毅表示，雙方同意發揮各自優勢，深化
務實合作。雙方支持將在本國的對方公民納
入疫苗接種範圍，協商建立健康碼互認機

制，為後疫情時期雙方合作營造更好的條
件。
王毅指出，中韓地緣相近，文緣相通。今
明兩年是「中韓文化交流年」，我們商定盡
快召開人文交流促進委員會會議，統籌謀劃
豐富多彩的活動。
關於朝鮮半島問題，中方期待韓方更積極
主動發揮作用，韓方希望中方為維護半島和
平穩定繼續作出貢獻。

香港文匯報訊 據中新社報道，中國國務
委員兼外長王毅接受媒體採訪時就當前緬甸
局勢表示，相信東盟有智慧、有能力推動緬
局勢實現「軟着陸」，助力緬走出當前困
境。
3月31日至4月3日，王毅在福建先後接待
新加坡、馬來西亞、印度尼西亞、菲律賓和
韓國外長訪華。此次外長們討論了緬甸局
勢，一些外長也在為此開展穿梭外交。
王毅說，沒有誰比東盟和中國更關心緬甸
發生的事情，更為當前事態感到揪心，更希
望局勢盡快降溫回穩。中方所表達的「三個
支持」和強調應該做到的「三個避免」，總
體上體現了中國和東盟國家的共同心聲。

冀國際社會客觀公正勿越俎代庖
王毅指出，我們都呼籲緬各方保持最大克
制，停止暴力行為，防止再度流血衝突和加
劇平民傷亡。我們都敦促緬各方盡快在憲法

和法律框架下，通過對話尋求政治諒解，繼
續推進得來不易且適合緬國情的民主轉型進
程。我們都認為應警惕別有用心的外部勢力
滲透介入，煽風點火，激化矛盾，使緬局勢
進一步複雜化。我們都希望國際社會秉持客
觀公正態度，為緬國內政治和解營造有利外
部環境，而不是越俎代庖，動輒制裁施壓。

中方續溝通各方 全力勸和促談
王毅表示，中方明確支持東盟堅持不干涉

內政原則和協商一致傳統，以「東盟方式」建
設性參與緬國內和解進程。我們鼓勵並贊成盡
快舉行東盟領導人特別會議，在東盟框架內共
同探討緩解局勢、解決問題的有效辦法。中
方願同東盟及時協調立場，為東盟提供必要
協助。相信東盟有智慧、有能力推動緬局勢
實現「軟着陸」，助力緬走出當前困境。中
方將繼續以自己的方式同緬各方保持接觸溝
通，全力勸和促談。

東盟有能力助緬局勢「軟着陸」

●●珠海金灣海上風電場全珠海金灣海上風電場全
面投產面投產。。 受訪者供圖受訪者供圖

●●上海市疫苗接種服務上海市疫苗接種服務55日首次進駐大型商圈日首次進駐大型商圈，，
民眾在臨時搭建的預約點排隊等待民眾在臨時搭建的預約點排隊等待。。 中新社中新社

●4月3日，國務委員兼外長王毅在福建廈門同韓國外長鄭義溶舉行會談。王毅表示，明
年是中韓建交30周年，兩國關係面臨重要發展機遇。 美聯社

●●張文宏張文宏 網上圖片網上圖片

●●雲南瑞麗市景成醫院疫苗接種點雲南瑞麗市景成醫院疫苗接種點，，
一名女士在填寫信息一名女士在填寫信息。。 新華社新華社
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●●33月月2424日日，，中國援菲第二批中國援菲第二批4040萬劑新冠疫萬劑新冠疫
苗順利運抵馬尼拉苗順利運抵馬尼拉。。 中新社中新社
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